

## REVISTA GENERAL

De Berlin comunican á un colega nuevos é interesantísimos datos sobre la suscripcion á favor de las victimas de Andalucía, que prosigue con creciente entusiasmo y éxito inmejorable.

A las representaciones en el circo Renz y en el teatro Nacional, han seguido otras con igual benéfico objeto. La sociedad de Velocipedistas tambien ha dado una reunion y se prepara otra protegida por el *demi monde* de Berlin.

Todas las industrias rivalizan para contribuir á la buena obra y ya hay recogidos y enviados á España 120,000 francos. Pronto se remitirán otros 40,000.

La suscripcion del ejército promete tambien dar excelentes resultados, y además se han hecho bastantes donativos de libros para ventas y rifas.

Un maestro de escuela (de la 99 escuela de Berlin) ha hecho una colecta y ha enviado su producto á la legacion española diciendo que desea sea repartido ese dinero entre niños pobres.

El rey de Sajonia ha dado 3,000 pesetas y el principe Luis Fernando de Baviera enviara directamente á Madrid el resultado de la suscripcion encabezada por él y la simpática infanta Paz, hermana de nuestro soberano.

De Nuremberg se han recibido más de 2,000 pesetas.

Anuncia el telégrafo que el general Earle ha sido muerto por los sudaneses en un combate librado en Kerbikan. El general cayó á la cabeza de sus tropas.

La impresion causada en Inglaterra por tan repetidas pérdidas de oficiales que eran considerados como la flor del ejército inglés, no es ya tanto de abatimiento como de irritacion. El pais empuja al gobierno para que no se perdona gasto ni esfuerzo alguno con tal de que la campaña que se prepara sea sin cuartel y tan decisiva como rápida. Esta es la impresion que reflejan todos los periódicos, segun los extractos que comunica el telégrafo.

La fórmula de la politica inglesa en el Sudan ha variado radicalmente. Antes el gobierno británico la simbolizaba en la frase de «Salvar á Gordon y á las guarniciones y evacuar el Sudán.» Ahora declara que su politica será «Vengar el desastre de Khartum y quedarse en el Sudán.»

Anuncian de Lisboa que el ministro de las Colonias ha confirmado en la Cámara de los Pares la noticia de la ocupacion del Bajo Congo por los portugueses.

Un telegrama añade hoy que esa ocupacion se verificó sin protesta alguna.

De Loanda dicen con fecha 15 de Enero que los portugueses ocupan la embocadura del Congo, en la que tienen cuatro buques de guerra.

Segun estas noticias, las casas holandesas y otras habrian protestado. Sin embargo, en aquellos sitios habia dos buques de guerra ingleses, el *Forward* y el *Rapid*, y no se dice que hicieran protesta alguna.

El dia 12 partió de Nápoles la segunda expedicion italiana para la costa del Mar Rojo, y el telégrafo anuncia la próxima salida de una tercera expedicion con igual destino, componiendo entre las tres una fuerza de 3,200 hombres.

Además se está organizando un servicio de vapores-correos que tocarán en Assab, Adem y otros puntos de la costa hasta Massuah.

Leemos en *El Imparcial* un artículo interesante. Dice que el gobierno francés ha hecho varios tratados con jefes de la costa occidental de Africa para ocupar importantes territorios de aquella region bajo la soberania y el protectorado de Francia.

Entre esos territorios hay algunos del golfo de Guinea, que pertenecen a España, como la faja de costa comprendida entre la Punta Elo-

bey y la Punta Banynya, la Punta Campo, el cabo Esteras, Las Batas y Benito.

El telégrafo nos anuncia nuevas ventajas de las armas francesas en su campaña contra la China. Pero sucede en esta guerra lejana que todos son triunfos—segun los partes oficiales—para el ejército expedicionario, y sin embargo, el resultado no parece corresponder á tantas victorias. Aun falta bastante para que pueda considerarse conseguido el objetivo de esta empresa militar.

Hace bastantes dias dijo *El Globo* que el ministro de Hacienda pensaba incluir de un modo permanente en la cuota de la contribucion territorial el importe del suprimido, ó por mejor decir, transformado impuesto sobre la sal. Algunos periódicos ministeriales negaron la noticia del colega republicano.

Esos órganos de la situacion no estaban bien enterados, puesto que ahora, al levantar el velo que cubria los proyectos financieros del Sr. Cos-Gayon, dice *La Correspondencia* lo que vamos á copiar.

«Uno de los puntos que segun nuestros informes serán objeto de reforma es el concerniente al impuesto equivalente al de la sal. El Sr. Cos-Gayon parece que ha estudiado perfectamente este particular, y no queriendo prescindir de este importante recurso, creado por el Sr. D. Juan Francisco Camacho, es posible y casi seguro que se imponga directamente sobre la contribucion territorial é industrial, aumentándolas en un cuatro ó cinco por ciento, que es próximamente lo que por dicho concepto satisfacen las referidas clases.

Nuestra opinion es resueltamente contraria á la reforma que se atribuye al Sr. Cos-Gayon, y la combatiremos en la medida de nuestras fuerzas.

Nos dirán los defensores incondicionales del gobierno que con esa medida no se agrava la situacion de los contribuyentes á quienes afecta, puesto que venian ya pagando los recargos sobre la sal; pero, precisamente, habian sido combatidos esos recargos por nosotros, y si eran pesados y enojosos cuando eran considerados como gravamen accidental y pasajero, mientras se encontraba otra forma de sustitucion de aquel impuesto, se hacen mucho mas enojosos y mas pesados desde que entran á formar definitivamente parte de las contribuciones directas.

La propiepad sucumbe en España bajo el peso de las cargas públicas. En lugar de aliviarla, se la agobia aun mas. Y entre tanto, nada se hace para que desaparezcan las inmensas desigualdades de la tributacion. ¿Es esto administrar? No: el partido conservador está obligado a hacer algo mas que reñir batallas politicas con sus adversarios.

## LAS LAVANDERAS DE PALMA.

Grandes son los fueros del *salus populi*; por ello las autoridades vienen obligadas á obrar con la energia consiguiente al vital interés que con él se relaciona, pero nunca deben a su sombra cometerse actos que, sin razon fundada para su ejecucion, destruyen derechos adquiridos y provocan crisis mas ó menos importantes en una industria determinada.

Hemos sido siempre los primeros en aconsejar toda la restriccion posible en las cuestiones que afecten á la salud pública, pero no debemos pasar por alto un hecho que ha ocasionado multitud de protestas, y que si en un dia pudo tener alguna razon relativa, al tiempo de mandarse carrea por completo de lógica que abonase tal determinacion, y hoy es hasta un abuso siga rigiendo el precepto del alcalde de Palma con respecto á las lavanderas de dicho pueblo.

Público es, y no lo ignora la primera autoridad de Palma, que la mayoría del vecindario de esta ciudad, por medio de pago adelantado por

semestres, entrega su ropa para el lavado á las lavanderas de dicho pueblo, que no son cortas en número, y que desde tiempo muy remoto vienen esas pobres ganándose el pan, con lo que pudiéramos llamar industria lavandera.

Sabido es que al empezar el conflicto *lavanderial*, ocasionado por la atrevida decretacion del dicho Sr. Alcalde de Palma, los abonados de esta poblacion tenian satisfecho el semestre que empezando en Junio termina en Diciembre último.

Todos saben que cuando el cólera aun no habia soñado en hacernos su memorable visita, es decir, cuando aun no habia por qué para invocar el *salus populi*, el alcalde de Palma, por razon de la salud de sus administrados, ó por otra causa, que si hace memoria tal vez recuerde, nos sorprendió un dia con la sorprendente orden por la que, terminantemente, prohibia á sus subordinadas lavanderas recogiesen mas ropa de esta ciudad para limpiarla en los lavaderos de su mando.

Tan estemporaneo mandato, produjo lo que era natural, la irritacion pública, porque ni entonces existia ni podia existir causa alguna racional que motivara acuerdo tan inoportuno.

Se ejercitaron medios persuasivos poniéndole de manifiesto á la susodicha autoridad la critica situacion de sus subordinados, y el perjuicio que recibian los vecinos de esta ciudad, que teniendo pagados los servicios se veian privados de ellos, pero nada; el alcalde, porque sí, no quiso retirar su orden.

Tal proceder dió por resultado dos esposiciones que se elevaron á la primera autoridad gubernativa de la provincia, una por las lavanderas de Palma y otra por los vecinos de Gandia.

Mientras andaba y tornaba esta cuestion, dicen que nos visitó el terrible huésped, que si es verdad algo debió conocer tambien el alcalde de que tratamos, pero vamos, como el estado del pais se prestaba á dudas y cavilaciones, se calló lo referente al lavado de ropas.

Hoy nos parece no existen ya temores coleriformes, y por lo tanto, no concebimos el *statu quo* del asunto á terminar.

Señor alcalde de Palma, ¿es hora ya de que nuestra ropa pueda ser lavada por sus lavanderas? suponemos que la salud pública no puede servir ya de pantalla para sostener su deseo.

Suponemos que nuestra ropa aun no se lava en los lavaderos de Palma, pero si esto no sucediera pronto, nada de extraño tendria llamásemos sobre ello la atencion del superior gerárquico de usted por si aquel señor se digna resolver sobre las fundadas esposiciones que se le remitieron.

Desearíamos comprendiese V. que en este asunto no nos guia mas que el bien comun.

## LA EDAD DE LA MAQUINARIA.

Hace cincuenta años que Cartlyle dijo que habia llegado la edad mecánica, puesto que el esfuerzo individual era insignificante, y que el mecánico estaba llamado á ser el dueño del mundo. Si esto se dijo hace medio siglo, cuando la mecánica no habia llegado aun á adquirir el grado de desarrollo que tiene actualmente, con mayor razon se puede decir en nuestros dias en que las fuerzas productoras de una civilizacion compleja han centuplicado por medio de la maquinaria. Los economistas que estubian é indicaban los medios de aumentar la produccion del trabajo personal y nacional, apenas tomaban en consideracion la maquinaria que en nuestros dias es el principal elemento de produccion y prosperidad de las naciones. Con el auxilio de nuevas y mejoradas máquinas movidas por el vapor se ha aumentado y apresurado la produccion de muchos objetos útiles y de gran consumo.

El mundo civilizado puede producir en la actualidad mucho mas en un solo año que lo que producía en una década á principios de este siglo con los aparatos que se empleaban. Y ese gran poder de produccion en ningun ramo es mas palpable que en la agricultura. El gran desarrollo de los Estados Unidos se debe casi exclusivamente al mejoramiento y perfeccion de la maquinaria empleada en la agricultura. En 1833 se concedió la primera patente por una máquina de segar, pero no comenzó á generalizarse sino en 1845.



El Sr. Arzobispo de la diócesis ha determinado celebrar órdenes generales mayores y menores en los días 20 y 21 de marzo, quinta semana de Cuaresma. Los pretendientes deben presentar sus solicitudes documentadas dentro de un plazo de veinte días, á contar desde el 4 del corriente mes.

El ministro de Fomento presentará sus reformas de instrucción pública antes que se dé cuenta de los presupuestos generales del Estado.

Dice un periódico:

«El Sr. Moreno ha adquirido local y terrenos contiguos de la antigua estación de Játiva, para construir lo que ha de servir de punto de salida, en el proyectado ferro-carril de Alcoy á Játiva.»

La Sociedad Union Enguerina ha fundado una escuela destinada á los artesanos, con el fin de difundir la instrucción entre los obreros.

En la semana próxima comenzará la discusión del proyecto de ley sobre gobierno y administración local.

Consumirán los tres turnos en contra de la totalidad de los Sres. Azcárraga, Reus y Bahamonde y Gullon (D. Pio).

Hoy se reúne la comisión para designar los que hayan de contestarles.

En Barcelona se han verificado algunas pruebas de un aparato de nueva invención, que tiene por objeto aprovechar, como fuerza motriz, la corriente que produce el movimiento de las olas, pudiendo ser transmitida dicha fuerza á grandes distancias. Según noticias, las pruebas dieron buen resultado.

A la avanzada edad de 116 años, ha fallecido en Ronda una mujer que conservaba aun completas las facultades intelectuales, ocupándose en las tareas de su sexo.

Nuestro querido amigo el ingeniero de montes de esta provincia, D. Eduardo Serrano, ha sido destinado á la escuela del cuerpo en el Escorial. Probablemente le reemplazará D. Primitivo Artigas.

Se anuncia en Valencia la publicación de un periódico titulado *El Liberal Dinástico*, órgano del partido constitucional de Valencia. De su redacción parece se encargarán los Sres. Esteller, Sales, Testor, Guillén, Gimenez, Valdivieso, Torres y Oscariz.

Nuestra ilustre compatriota la condesa de Teba, Baños y Mora, ex-emperatriz de los franceses, no obstante que sus fincas del Estado de Huetortajar han sufrido desperfectos de consideración por los terremotos de Andalucía, ha entregado en el Banco de España para la suscripción nacional la cantidad de 5,000 pesetas.

El Consejo municipal de Bruselas ha decidido que haya una Exposición de perros en aquella población el mes de Mayo.

Esta Exposición será organizada por la Sociedad de Saint-Hubert.

El municipio de Bruselas ha concedido á esta Sociedad un subsidio de 6,000 francos y el disfrute gratuito de un local, que será probablemente uno de los anexos al palacio de la Exposición celebrada en 1880.

Mr. Lauth, superintendente de la fábrica de porcelana de Sévres, ha descubierto una nueva porcelana que, según se dice, es muy superior á la famosa antigua de Sévres. Después de muchos años de experimentos, parece que ha logrado producir una porcelana idéntica á la de China. No solamente se presta á todo género de decorado artístico, sino que toma cualquier vidriado, y es superior en hermosura á todas las que se fabrican en el Celeste Imperio.

Ya está completo el cuadro de ópera que ha de tomar parte en las diez funciones de Gayarre. Los artistas contratados son:

Tenor, D. Julian Gayarre; soprano absoluta dramática, señora doña Carolina de Capeda; contralto, mezzo-soprano, señora doña Medea Mey; soprano ligera, señorita Brambilla; barítonos, señores Laban y Ugetto; bajos, Sres. Merolés y Verdagner; maestro director y concertador, Sr. Subeyas-Bach.

## NOTICIAS LOCALES

La empresa de nuestro coliseo, queriendo dejar buen recuerdo de su paso por el mismo, está en ajuste de una notable compañía de zarzuela para la temporada de Pascua, como puede deducirse del personal á contratar.

Primeras tiple, Srtas. Corona y Bayona.  
Segundas tiple, Srta. Vizcaino y Sra. Gomez.  
Tiple característica, en ajuste.  
Tenor, Joaquin Sanz.  
Barítono, Sr. Carbonell.  
Bajo, Sr. Segalá.  
Segundo barítono, en ajuste.  
Tenor cómico, D. Fernando Belda.  
Bajo cómico, Sr. Bergon.  
Director de orquesta, D. Luis Reig.  
Dos apuntadores.  
Coro general de 10.

Las producciones que han de interpretarse son las más selectas, y buena prueba de ello es el repertorio presentado:

Tempestad, Dos Princesas, Anillo de hierro, Campanone, El reloj de Lucerna, Sobrinos del Capitán Grant, Marina, Boccaccio, Mascota, Mosqueteros, Hermano Baltasar, Doña Juanita, Vivitos y coleando, Los bandos de Villafrida y otras.

Cuantiosos son los gastos que ha de reportar espectáculo de esta clase, y la empresa si quiere seguir nuestro consejo, debe antes conocer por medio de abono lo que el público está dispuesto á hacer por su parte, pues harto convencida debe estar de que no le conviene fiar mucho en quien pocas veces está dispuesto á secundar los desvelos que se toman, para que no digan que el teatro está cerrado.

Por tanto, si los que por su posición prestan el apoyo necesario, tomando el abono correspondiente, adelante con los faroles; si no para muestra hasta con lo hecho, y más vale perder algo que otra cosa peor.

El abono podrá ser ahora más asequible, pues con la reforma que se va á realizar en el teatro, quedarán muchos palcos de cuatro asientos y no podrán alegrarse ciertas escusas.

Debemos invitar al público abonable, ayude á la empresa en su propósito, y de este modo podremos tener zarzuela este año.

Con satisfacción hemos recibido también este año la visita de la estudiantina organizada por la juventud escolar médica.

Dada la situación del país, la cuestión que verificaron, sino tan grande cual se deseara dados los caritativos sentimientos de esta ciudad, al menos habrá probado que unimos nuestro óbolo al alivio del desgraciado.

Al concierto que realizaron, acudió numeroso público que con placer escuchó las piezas musicales perfectamente interpretadas, llamando especialmente la atención el primer flauta, cuyo nombre sentimos no conocer.

Los vivos dados por la estudiantina á su despedida para Denia, prueban el cordial recibimiento que tuvo.

El día 15 del actual falleció en la vecina villa de Oliva nuestro querido amigo don Constantino Carpi Tarín, notario de dicha población. Su muerte ha sido muy sentida de todos por sus relevantes prendas de buen carácter y su acrisolada honradez.

Acompañamos á su familia en su justo dolor.

Estamos gozando de una temperatura primaveral: gracias á su benéfica influencia nuestros atribulados labradores parecen distinguir en lontananza un horizonte más risueño, y como la esperanza es la que, cual bálsamo saludable, cicatriza las heridas que el infortunio dejara, merced á ella confían entrar en una era más feliz, que la que nos dejó como recuerdo el pasado año 1884.

Si contratiempos ulteriores no vienen á ennegrecer el por hoy risueño cuadro que presenta la cosecha de verduras y hortalizas, esta producción importantísima en nuestra huerta podrá reponer en algo los desastres que se han sufrido.

Nuestros infatigables colonos, que son modelo de trabajo y sobriedad, han podido salvar á sus tiernas plantas con el asiduo cuidado que han tenido, de los frios y nieves que sufrieron en la época más crítica de su vida, y hoy gracias á la grandiosa influencia de Febo vivificador, pueden trasplantarlas llenas de vida y lozanía, desde sus cuarteles de invierno ó sea rústicos invernaderos, á los surcos de los bien preparados campos.

Dios haga que esto sea el preludio feliz para lograr la remuneración que merecen tanto trabajo y desvelo, y podamos algún día cantar el Hossana de la recompensa.

Hemos visto que han llegado á Valencia procedentes de Alejandría, tomates en sazón buenas ya para el consumo.

Creemos que dichos tomates poco podrán perjudicar á nuestra producción, pues en llegando las nuestras se desecharán las procedentes de Africa,

cuya calidad es inmensamente inferior al apreciado fruto de esta comarca.

Hoy debe celebrarse junta general de propietarios para nombrar dos vocales y dos suplentes que representen á Gandía, en lo general para tratar de lo concerniente á la acequia de Vernisa.

También se celebrará hoy en pública subasta, y bajo el pliego de condiciones aprobado, el contrato para el derribo de una casa situada en la zona del ensanche.

Estando próximo á espirar el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales, sirva esto de aviso á los morosos, si no quieren sufrir perjuicios.

El domingo último á las nueve de la noche hubo un amago de incendio en una casa del ensanche de esta ciudad; la actividad de algunos caritativos vecinos hizo que no tomara incremento, reduciéndose á la quema de un montón de paja y el susto consiguiente. Cuando llegó la brigada de zapadores bomberos el fuego habíase extinguido.

El miércoles último cumplió la condena de dos meses y un día de arresto que la Audiencia de Játiva impuso á nuestro amigo D. Francisco Romaguera, por un suelto que publicó el periódico *La Razon*.

Nos alegramos.

Le ha sido prorogada por dos meses, la licencia que para atender á su salud tenía concedida nuestro amigo el Sr. Registrador de la propiedad de este partido D. Leon Navarro de Castilla.

Los aficionados á la oratoria sagrada están de enhorabuena.

La predicación cuaresmal de este año, está encargada al Dr. Llanes Montull, quien también lo está de las siete conferencias que anualmente dá la asociación del Santo Sepulcro.

Ya ha ocupado tres veces la cátedra del Espíritu Santo y hemos podido convencernos una vez más de la elocuencia y lógica de sus argumentos.

El vicedirector de nuestro Colegio P. Hermenegildo Torres, tiene también el encargo de predicar catorce discursos, siete por la asociación de la Virgen de los Dolores, é igual número por la de la Santísima Cruz.

Conocida es su competencia, y no escaseará numeroso y escogido auditorio para oír su elocuente voz.

En el último día de Cuarenta Horas, pudimos convencernos del talento nada común del P. Torres. El Augusto Sacramento de la Eucaristía, quedó dentro del terreno de la lógica y de la sana crítica racional probado, pero evidentemente, por el sábio orador.

El carnaval, en cuanto á máscaras, ha sido en este año solo de nombre.

No sabemos si alegrarnos ó condolernos al ver desaparecer esa tradicional costumbre de las mascaradas: tienen ó tenían estas, como todas las cosas mundanas, su cariz bello, y su negro cariz: descansen en paz si les ha llegado la hora de pasar al panteón de lo que fué.

En cambio las expediciones campestres, con su acostumbrada cazuela repleta de sabrosísimo arroz y demás adminículos, han estado animadísimas; verdad es que el tiempo favorecía y la gente estaba ansiosa de disfrutar algo que le recompensare pasados sinsabores.

Hoy tendrá lugar en nuestro coliseo la representación de la preciosa comedia en cuatro actos y en verso, nueva en este teatro, original de don Ventura de la Vega nominada «El hombre de mundo» y la bonita zarzuela en un acto «La salsa de Aniceta»

Por ausencia del sustituto del Registro de la propiedad de este partido D. José Climent, ha sido nombrado nuestro querido amigo el joven abogado D. José Morant Sancho.

EN LA  
**CARPINTERIA DE SALVADOR CODONER**  
 CALLE DEL MAR  
**GANDIA.**

Hay para vender una máquina de vapor sistema Alexandre.

**FOTOGRAFO**

**ÚLTIMA SEMANA.**

El que actualmente se halla en esta ciudad para algunos días, tiene el honor de ofrecer al público en muy buenas ventajas de perfeccion y baratura todos cuantos trabajos pertenezcan al arte fotográfico.

**PRECIOS.**

3 retratos tarjeta charolados. . . . . 14 rs.  
 " " " americana 20 "

Todos los demás tamaños del natural vista ó reproducción, los precios serán sumamente reducidos garantizando el parecido.

Se retrata en la calle de la Limera en la casa de D. José Aranda, de 8 de la mañana á 5 de la tarde.

Se venden vistas del cordon de Beniopa,

SOMBRERERIA DE

**SALVADOR BLASCO**  
 Calle de la Draperia, 4.—GANDIA

Acaba de recibirse un magnifico surtido de sombreros y gorras, procedentes del pais y extranjero, desde los mas infimos hasta los mas elevados precios.

Hay para vender 500 naranjos mandarines 600 ordinarios y 50 limoneros todos de pie ágrío y de tres palmos arriba.

Diríjanse á José Ramon Mañes.

Villanueva del Trapig 34.

**MATERIALES DE ALBAÑILERIA.**

**16, Plaza de Loreto, 16.**

Ofrece al público toda clase de objetos para albañileria á precios sumamente baratos.  
 Gran surtido de muestras de azulejos, y piezas del País y el extranjero.

**Cólera.**

**CONSERVATIVO**, el que mejores resultados en Filipinas.  
 Solo como preservativo no se ha dado el caso atacado, y como curativo ha salvado á miles.  
 Mi folleto que se dá gratis.  
 Pide en Valencia: Dr. Climent, calle de San Juan, 161.  
 Gandia: D. Arcadio Chelvi y D. Vicente Espinós.

**AVISO AL PÚBLICO.**

Don Eugenio Faraco, Cirujano-dentista, en virtud del éxito alcanzado en esta ciudad durante los cuatro meses que ha estado prestando sus servicios, y correspondiendo á los múltiples favores que el público le dispensa, ha resuelto montar un establecimiento, á la altura de los mas acreditados de las capitales, en

**GANDIA—17, Plaza Mayor, 17,**

en el cual encontrará el público todo cuanto pertenece al arte de dentista.

Cura las enfermedades de la boca por rebeldes que sean y coloca desde un diente hasta toda la dentadura con arreglo á los últimos adelantos. Estos dientes son tan perfectos, que se puede comer con una dentadura confeccionada por dicho señor, con la misma facilidad que con las naturales.

El Sr. Faraco ofrece al público sus servicios pagando sus operaciones á plazos, las personas que así lo deseen.

Dicho señor, extrae las muelas, dientes ó raigones con instrumentos de última invencion, y que mas aceptación han alcanzado en España y el extranjero.

Limpia la dentadura dejándola blanca como la nieve, la fortalece y hace desaparecer sus enfermedades.

Se expende elixir, polvos y cepillos para la conservacion de la dentadura.

El Sr. Faraco posee un unguento para la curacion de dolores y heridas crónicas y rebeldes, y además varias yerbas medicinales y aromáticas, que sirven para corregir varios padecimientos.

El Sr. Faraco prestará sus servicios á domicilio á las personas que así lo manifesten.

Se extraen muelas, dientes ó raigones, desde 4 reales en adelante y se limpia la dentadura desde 10 reales en adelante.

Se recomienda á los padres de familia, que cuando sus hijos tengan la edad de 7 años que es cuando muda la dentadura, hagan reconocer la boca pues á esta edad es fácil evitar sus enfermedades.

**BREA**

RECOMENDADO POR LA MEDICINA. PARA LAS AFECIONES DEL PECHO.

**OJO FUMADORES OJO!!**  
 NO MAS TOSER.

**ROMERO**  
 SUAVIZA Y AROMATIZA EL TABACO.

gran fábrica de libritos de papel para cigarrillos única en su clase en España y Extranjero.

**PROPIEDAD L. E.**

**FRANCES**

Esta fábrica es la única que elabora sus clases de papel BREA y ROMERO, con las sustancias de ambas cosas respectivamente las cuales suavizan y aromatizan el tabaco, siendo además un remedio eficaz para los que sufren afecciones del pecho, por lo que se halla recomendado por la Medicina.

DEPÓSITO GENERAL EN LA PROVINCIA  
 Tosal 14.—GANDIA.—Tosal 14. TIENDA DE ROPAS.

**BUENA OCASION**

Se venden solares de 2.500 palmos valencianos superficiales cada uno, ó sean de 25 palmos de fachada y 100 de fondo en el ensanche de esta Ciudad Calle de Moran.

Estas ventas se otorgarán á censo reservativo pagando la modica pension anual de 120 rs. vellon. Para más detalles dirigirse al dueño de ellos D. José Rausell y Ribas.

Vale 4 reales.

**LAMPARAS QUINQUES**

Petróleo tubos y mechas.

**HOJALATERIA**

**JOSE GRAS PEREZ**  
 51, Calle Mayor 51.—GANDIA.

<b>GRAN SURTIDO DE LICORES EN EL CIRCULO GANDIENSE ANTONIO PALLARES</b> 46, Calle Mayor 46.—GANDIA.	<b>LICORES EXTRA-FINOS.</b>	Marrasquino botella de 1/4 litro. 10 rs. Curageo " " " " 10 " Anisete Burdeos. " " " " 10 " Chartres botella de 1 litro 12 " Pipermin " " " " 20 " Chartres " " " " 20 "	<b>RON SUPERIOR.</b>	Ron de la fama, botella de 3/4 litro 8 rs. Ron Martinica azul " " " " 12 " Ron Jamaïque flor " " " " 20 "	<b>COÑAC SUPERIOR.</b>	Coñac de la fama, botella de 3/4 " 8 rs. Id. Albert " " " " 16 " Id. Dubois X " " " " 20 " Id. Dubois XXXX " " " " 30 " Id. Dubois V. O. S. " " " " 40 "	<b>ABSENTA.</b>	Absenta Fernod, botella de 1 litro 20 rs.	<b>VINOS.</b>	Macon, botella de 3/4 litro 6 rs. Valdepeña " " " " 6 " Jerez seco " " " " 10 " Manzanilla " " " " 10 " Málaga seco " " " " 10 " Pedro Gimenez " " " " 10 "	<b>AGUARDIENTES</b>	Anis del Mono, botella de 1 litro 14 rs. de España " " " " 12 " " " " " 3/4 " 10 " " " " " 1/2 " 5 " Enrique Lamolla 1 " 12 " " Ojen " " " " 12 " " Gorrion " " " " 12 " " Morel " " " " 12 " Aguardiente de Donteich " 3/4 " 10 " Gabia Luiza, botella de 3/4 litro 10 "	<b>CHAMPAGNE.</b>	Champagne Comte Bochebrune, 1/2 litros 12 rs.
--	-----------------------------	---	----------------------	---	------------------------	--	-----------------	---	---------------	--	---------------------	--	-------------------	---